

FÖRDERVEREIN MARIENBASILIKA
WILHELMSHAUSEN E.V. (FMW)



13 Sänger und Sängerinnen kamen am Freitag, dem 13. Oktober,
in die Wilhelmshäuser Marienbasilika

Großartiges Konzert des Vokalensembles „dodecanta“

Auch das vom Förderverein organisierte **vierte Konzert dieses Jahres** war wieder ein Höhepunkt, und damit erweist sich die **Marienbasilika auch als ein kultureller „Leuchtturm“ in Fuldatal**. Das wird nicht zuletzt durch die Herkunft der über 80 Besucher unterstrichen, die (leider) nur zum geringeren Teil aus Wilhelmshausen selbst, dafür aber aus den übrigen Fuldataler Ortsteilen und weit darüber hinaus aus Kassel, Schauenburg, Waldau, Vellmar, Hann. Münden usw. kommen.

Jetzt hatten wir erstmals das **Vokalensemble „dodecanta“ aus Kassel** zu Gast, das sich in der Region und darüber hinaus in elf Jahren einen exzellenten Ruf erarbeitet hat (dodeca [griech.] = 12 / cantare [lat./ital.] = singen, <http://www.dodecanta.de/>). Je 6 Sängerinnen und Sänger und die Chorleiterin Martje Grandis, die als professionelle Sängerin nicht nur dirigiert, arrangiert und komponiert, sondern auch mehrfach selbst mitsingt. So wurden aus den 12 die in der Überschrift erwähnten 13 Künstler. Und zusätzlich war noch die Tochter Malin Grandis an der Beleuchtungstechnik dabei und sorgte mit stimmungsvollen Lichtvariationen dafür, dass wir nicht nur einen exzellenten Hörgenuss, sondern auch noch eine Augenweide hatten. Die Choristen selbst waren dank einer abwechslungsreichen Choreografie oft in Bewegung und illustrierten die Gesänge durch wechselnde Gesten und Positionen auf dem Podest. Allein dadurch war es keine Minute langweilig! Man merkte den begeisterten Sängern ihre Chorererfahrung an, denn alle singen in weiteren Chören oder leiten sogar selbst Chöre. Bei dieser Qualität mag man kaum glauben, dass sie fast alle „nur Laien“ sind.

Das Motto des Konzerts lautete **„very british – renaissance, romantic, revolution“**. Demgemäß erklangen nur Komposition aus England, Schottland, Wales und (Nord-)Irland. Es war ein spannender Abend mit einer Folge unterschiedlichster Vokalarrangements, der passenderweise mit „Come Together“ der Beatles von John Lennon und Paul McCartney im Arrangement von Martje Grandis begann. Songs der Beatles machten dann auch die Hälfte der 20 Darbietungen aus. Aber zunächst hörten wir drei eindrucksvolle Renaissance-Kompositionen des 16./17. Jahrhunderts und später romantische aus dem 19. und beginnenden 20. Jahrhundert. Von diesen hinterließen gerade zwei nachdenkliche Kompositionen von Ralph Vaughan Williams und Arthur Sullivan, die auch bei der Krönung von Elisabeth II. und bei ihrer Trauerfeier aufgeführt wurden, einen bleibenden Eindruck. Außerdem hörten wir auch traditionelle Volksgesänge.

Mit „Revolution“ (im Arrangement der Swingle Singers) platzieren die Beatles seinerzeit ein Statement zum Zeitgeist von 1968. Auch „Ebony and Ivory“, „Because“, „With a Little Help from My Friends“, „Honey Pie“, „Blackbird / I Will“ und „Here Comes the Sun“ zeigten die ganze Bandbreite der Beatles-Songs wie auch der Interpretation durch „dodecanta“. Oft traten die einzelnen Stimmen solistisch hervor, und die Dynamik wurde voll ausgeschöpft. Die erläuternden Moderationen, von verschiedenen Choristen vorgetragen, erleichterten das Verständnis, hätten angesichts des verdunkelten Kirchenschiffs und der damit während des Konzerts nicht möglichen Lektüre des informativen und qualitätsvollen Programmheftes noch ausführlicher sein können. Nach der dritten Zugabe „Andromeda“, bedankten sich die Besucher mit stehenden Ovationen, nachdem vorher schon der Fördervereinsvorsitzende allen gedankt hatte.

Das nächste und letzte Konzert dieses Jahres in der Marienbasilika findet am **Donnerstag, dem 30. November, um 18 Uhr** statt. Es ist, wie auch schon im letzten Jahr, das **Adventskonzert der Kinder- und Jugendchöre sowie von Solisten der Vellmarer „Schule für Musik- und Tanz – chroma“**.

Die Marienbasilika an der B3 ist täglich von 10 bis 17 Uhr geöffnet. Auf einem Präsentationsregal liegen kostenlose Informationen sowie kostenpflichtige Ansichtskarten und CDs aus.

Text und Fotos: Dr. Bernd Graubner, Vorsitzender des FMW, Wilhelmshausen. Tel. 0171.2771975. E-Mail Bernd.Graubner@gwdg.de. Homepage www.foerderverein-marienbasilika-wilhelmshausen.de.





fuldata

Ihringshausen · Knickhagen
Rothwesten · Simmershausen
Wahnhausen · Wilhelmshausen

aktuell

Bürgerzeitung der Gemeinde Fuldata mit amtlichen Bekanntmachungen

LINUS WITTICH Medien KG
online lesen: www.wittich.de

1329/Jahrgang 35 | Donnerstag, den 19. Oktober 2023

Nummer 42

Aus dem Inhalt



- Anzeigen -

Tel. 05673-9960 www.schaeferberg.de

SILVESTER-PARTY
mit der Eventband „Madison“, all inklusive p.P. 159,- €

TagesPflege & PflegeZentrum
MärchenMühle
Unternehmen der KernGesund GmbH

weil wir lieben,
was wir tun.

www.maerchenmuehle.com

0561 981 480

Mit
Werbung
wächst
Ihr Unternehmen.

LINUS WITTICH
Lokal informiert. Druck. Internet. Mobil.

Tel.: 05622 8006 - 0 • info@wittich-fritzlar.de

Scannen und
direkt los
chatten!

REWE
Familie Ehler
Dein Markt

**Dank WhatsApp
keine Angebote
mehr verpassen!**

Reinhardswaldstr. 2
34233 Fuldata-Rothwesten

Für dich geöffnet: Montag –
Samstag von 7 bis 21 Uhr

*vollständige Datenschutzhinweise:
rewe.de/datenschutz/wa

- Anzeige -

Amtliche Bekanntmachung

Gemäß § 8 a der Hessischen Gemeindeordnung (HGO)
lade ich zu einer

Bürgerversammlung

am Mittwoch, dem 25. Oktober 2023,
19.00 Uhr,

im Bürgersaal des FuldaTalerForums,
Niedervellmarsche Straße 3,
Fuldata-Ihringshausen,

herzlich ein.

Tagesordnung:

1. Begrüßung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung der Bürgerversammlung
2. Öffentliche Sicherheit und soziales Umfeld
3. Verschiedenes

Fuldata, 19.10.2023

Die Vorsitzende der Gemeindevertretung
der Gemeinde Fuldata
gez. Stefanie Roß-Stabernack